

地域学校協働本部だより

第 14 号
令和4年12月20日(火)発行

大玉村地域学校協働本部（農村環境改善センター内）
大玉村玉井字西庵183 TEL 0243-48-3139

3年ぶりに開催！“おおたまコミュニティフェスタ”

— コンセプトは「秋+ハロウィン」 —

10月30日（日）改善センターグラウンドに於いて第3回おおたまコミュニティフェスタが行われました。7月から実行委員（希望する大玉中学校の生徒）、商工会青年部、地域学校協働本部、おおたまスポーツクラブが中心になって準備を進めてきました。当日は天候に恵まれ、多くの地域の方々においでいただきました。開会のセレモニーでは、主催者・来賓から挨拶があり、大山小学校合唱部と大玉中学校吹奏楽部の美しい演奏も披露されました。

また、各ブースではワークショップ（椅子づくり、スノードームづくり）、PTAバザー、フリーマーケット、イラストコンテスト、各種売店、スポーツ体験（モルック、ミニセグウェイカート）が、ステージでは、麦わら帽子投げコンテストや大道芸人ショーなど様々な催しが行われました。350人以上の参加があり、楽しく盛大なイベントになりました。



連携・協働活動

ボランティア登録数104名
4~12月要請件数63件、延べ人数336名

2学期も多くの学校支援ボランティアさんのお陰で、各幼稚園、小・中学校では大変充実した活動を行うことができました。心より感謝いたします。この5ヶ月間でたくさんの事例がありましたが、紙面の都合上ほんの一部になってしまいますが紹介いたします。

大山幼稚園

10月13日(木)
さつまいも掘り

春に苗を植え、水やり、草むしりと一生懸命に世話をしたさつまいも掘りをしました。5名のボランティアさんにあいさつをした後、やり方をていねいに教えてもらいました。そして、お弁当の時間に美味しく食べました。自分たちで収穫したさつまいもの味は格別だったようです。



玉井幼稚園

11月14日(月)・15日(火)
発表会衣装・小道具づくり

11月26日（土）の発表会で使用する衣装や小道具作りのお手伝いに、2日間延べ9名のボランティアさんが参加してくださいました。

演目にあった衣装や、小道具づくりなど、細かいところまでとてもていねいに作っていただき、本当に助かりました。子どもたちも役になり切って、楽しく演じていました。



大山小学校

7月5日(火)・10月6日(木)・11月11日(金)
小5 総合的な学習の時間 「大玉村の食料生産(そば)」

7月5日は、大玉村特産の“そば”について講話を聞き、その後種まきをしました。そして、10月6日は、そば刈り、脱穀作業を行いました。



11月11日は、そば打ちの見学・試食をしました。村のそば打ち名人の方々4名のボランティアさんにそばを打っていただき、“のし”が終わると全員が“そば切り”を体験しました。上手に切ることができました。自分たちで収穫したそばを試食し、「とてもおいしかった。」「そば打ちの見学ができて楽しかった。」と話していました。



自分たちで収穫したそばを試食し、「とてもおいしかった。」「そば打ちの見学ができて楽しかった。」と話していました。

玉井小学校

9月28日(水)、10月11日(火)・26日(水)31日(月)、
11月2日(水)・12日(土)〈学習発表会当日〉

小5 総合的な学習の時間 「本揃の田植踊」



地域の伝統文化に触れ、ふるさと大玉に対する自分なりの考えをもち、それを発信していく学習です。平成24年から5年生が引き継ぎ踊っています。

本年も「本揃田植踊保存会」の方々を講師としてお招きし、唄、踊り、囃子方の篠笛・太鼓の各パートに分かれて直接指導していただきました。これまで先輩方の本揃田植踊を見てきた5年生は、今度は自分たちが伝統を受け継ぐため、久六のせりふの言い回しや奴の軍配の回し方、早乙女の扇子の振り方などをていねいに教えていただきました。



また、着付けのためのボランティアさんにもお世話になり、学習発表会で上手に発表することができました。

大玉中学校

11月30日(水)

中1 総合的な学習の時間 「そば打ち体験」



大玉の産業のひとつである“そば作り”について学習しました。村長さんから、大玉村でそば作りが行われるようになった経緯をお聞きした後、じんだら会会長さんをはじめとする村のそば打ち名人の15名の講師の先生方から、丁寧に教えていただきながら、そば打ちを体験しました。そば粉から生地にする



ところ、生地を伸ばして切るところを見せてもらいました。生徒たちはこねるところや切るところを体験しましたが、見るのと実際にやるのでは全然違い、その難しさを実感していました。食べてみるとコシがあつてのどごしがよく、村の特産品としてたくさんの方に食べてもらいたいと思うようになりました。

村内外のたくさんの方々にご協力をいただき活動することを通して、子どもたちは健やかに育っています。大玉村が大好きで地域のために何らかの力になりたいと考えている子どもも着実に増えています。

地域の皆さま、これからも子どもたちのために益々のご協力をよろしくお願いいたします。

放課後子ども教室

2学期の放課後子ども教室は、12月16日をもって終了いたしました。コロナの影響により活動回数が少なくなりましたが、防災食作りやさつまいも掘り、グラウンドゴルフやステンシルバック作り等、普段体験できないような活動に挑戦しました。運営にあたり、ボランティアの皆さまには消毒作業や子どもたちの見守り等を含め様々なお手伝いをしていただきました。お陰様で、スムーズに活動を進めることが出来ました。感謝申し上げます。3学期も感染症予防に努めながら、子どもたちが「楽しかった!」と思えるような教室作りを進めていきます。なお、3学期の子ども教室は1月13日(金)から開始します。

玉井教室

★さつまいも掘り&おやつ作り★



↑ 今年はこんな大きいさつまいもが獲れました! さつまいもを使って『茶巾絞り』を作りました。

★防災食作り★

↓ 防災について学び、実際に防災食を作りました。味はどうだったかな?



★染め紙のうちわ作り★



← 染め紙を骨に貼り付けて仕上げました!

大山教室

★グラウンドゴルフに挑戦★



↑ なかなか手慣れた感じで上手でした!

★カップインゲーム★



★ステンシルバック作り★



←好きな絵柄をステンシルして自分だけのオリジナルバックの完成です。

